

Palabras preliminares *Preliminary words*

Con este mismo encabezamiento, *Palabras preliminares*, presentaba Mons. Maximino Romero de Lema el primer número de la revista *Anthologica Annu*a, publicado en 1953.

Nació con el objetivo de acoger y divulgar en sus páginas la actividad investigadora del, entonces así llamado, Centro Español de Estudios Eclesiásticos, creado como una institución anexa a la Iglesia nacional española de Santiago y Montserrat, con sede en Roma. Este Centro comenzó su andadura el 24 de diciembre de 1949, cuando apenas faltaban unas horas para la apertura de la Puerta Santa del Jubileo de 1950.

Y en su seno se constituyó el “Instituto Español de Estudios Históricos” (hoy “Instituto Español de Historia Eclesiástica”), con el fin de promover uno de los ámbitos en los que se había especializado dicha institución: la historia de la Iglesia.

En las primeras líneas de la nueva publicación, Mons. Romero de Lema revelaba el espíritu que había impulsado la creación de este centro investigador: “Era preocupación de todos los que interveníamos en aquella empresa fundacional constituir en la Ciudad Eterna un hogar español que cobijase y coordinase la labor científica de los sacerdotes españoles, asomados a este horizonte maravilloso de la cultura” [*Anthologica Annu*a 1 (1953): 7].

Cuando presentamos el número 70 del anuario, y nos encaminamos hacia la celebración del 75 aniversario de la creación de este centro investigador (que coincidirá con la apertura del Jubileo de 2025), no podemos sino reconocer como profética y necesaria la obra que emprendió Mons. Romero de Lema, y que han continuado todos y cada uno de los sucesivos Rectores.

Y es también una ocasión propicia para agradecer y sentirnos orgullosos del esfuerzo que en estos años han realizado los centenares de sacerdotes diocesanos españoles que, desde su trabajo constante, riguroso, sacrificado y no siempre reconocido ni valorado, a pesar de ser expresión de lo que San Pablo VI llamaba “caridad intelectual”, han consagrado, entre estas paredes, una parte importante de su tiempo a la investigación, conscientes de que realizaban este servicio como parte de la misión evangelizadora de la Iglesia.

Este volumen 70 marca una nueva etapa en la historia de la revista, que se evidencia no sólo en la diversa maquetación (ya anticipada en los cuatro

números precedentes), sino porque se adapta a las exigencias de las publicaciones científicas: la creación de una web donde la publicación se puede consultar en abierto, el recurso a evaluadores externos, la apertura editorial, la asunción de códigos de ética y de sistemas contra el plagio...

El Consejo Científico Asesor de la revista está conformado por un grupo internacional de investigadores de alto nivel, a quienes agradecemos su generosa disponibilidad. La publicación no sería posible sin el trabajo de quienes forman parte del Consejo de Redacción.

Anthologica Annua acoge principalmente trabajos de investigación sobre historia eclesiástica de España, también desde la perspectiva de la historia del arte, privilegiando aquellos basados en la documentación recogida en los archivos y bibliotecas vaticanos y romanos. La alta calidad de los artículos de este número y la reconocida trayectoria investigadora y docente de sus autores constituyen los mejores avales que aseguran a *Anthologica Annua* seguir manteniendo un justo puesto en el rico y variado panorama de las publicaciones científicas nacionales e internacionales.

La publicación del volumen 70 es también un estímulo para continuar en aquella preocupación fundacional que tuvo Mons. Romero de Lema: seguir asomándonos, con espíritu eclesial, “a este horizonte maravilloso de la cultura”.

José Jaime Brosel Gavilá
Rector